



En diciembre, reforma judicial del Edomex

La meta es lograr un acuerdo integral entre los tres Poderes locales; **una vez aprobada, deberá venir el análisis presupuestal**, señala Horacio Duarte



ALEJANDRO VARGAS, EL UNIVERSAL

La reforma judicial federal es muy clara, pues mandata cosas concretas, y no deja mucho al margen de la interpretación, dijo el secretario de Gobierno.

ALMA RODRÍGUEZ Corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, informó que se tiene previsto que la reforma al Poder Judicial del Estado de México quede lista en diciembre próximo, siendo la meta lograr un acuerdo integral entre los tres Poderes del estado.

En entrevista, el funcionario comentó que una vez aprobada la reforma deberá venir el análisis presupuestal junto con el Poder Judicial, el Congreso local y el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) sobre el monto que se requerirá para materializarla.

“Hemos tenido encuentros los tres Poderes para ver si logramos tener una propuesta integral, si no se logra, queremos que las iniciativas que se vayan presentando por parte de los grupos parlamentarios se vayan enriqueciendo con todas las coincidencias que se vayan teniendo en términos de la reforma a la Constitución Federal”, comentó.

Lo anterior, considerando que existen hasta el momento dos iniciativas que se han presentado al pleno en la materia, una por parte del Partido del Trabajo y otra de Morena, ambas buscando construir un Poder Judicial mexiquense austero, transparente, claro, eficiente y libre de nepotismo.

El encargado de la política interna del gobierno del Estado de México puntualizó que la reforma judicial federal es muy clara, pues mandata cosas concretas, y no deja mucho al margen de la interpretación, “de hecho hay diversos artículos transitorios que expresamente prohíben la interpretación”.

Tras asistir al Quinto Informe de Desarrollo Estratégico del titular del Poder Judicial, Ricardo Sodi Cuéllar, el secretario informó que dentro de la reforma se deberá establecer el proceso para renovar la titularidad

HORACIO DUARTE
Secretario de Gobierno

“Si no se logra, queremos que las iniciativas que se vayan presentando por parte de los grupos parlamentarios se vayan enriqueciendo con todas las coincidencias”

del poder, pues de aprobarse la reforma en diciembre, habría tiempo suficiente para definir un esquema para enero, mes en que Sodi Cuéllar culmina su periodo.

“Yo creo que la reforma puede estar lista en el mes de diciembre, creo que hay condiciones, porque si avanzamos y precisamos los alcances de las diversas propuestas, puede avanzar muy rápido y después pasar a las reformas de otras normas que se implementen, que es básicamente la parte electoral”, agregó.

Sobre el tema presupuestal, señaló que si bien lo esencial para el gobierno será contar con recursos suficientes que permitan la operatividad de los programas sociales, el combate a la corrupción, que funcionen las instituciones y que haya obra pública, el destinar una parte presupuestal para el tema de la reforma no afectará la función de los ejes primordiales del gobierno.

“El órgano que va a reformar la Constitución local, las leyes electorales es el Congreso local y quien aprobará el presupuesto es también el Congreso local, entonces al interior del propio Congreso tendrán, en coordinación con el gobierno, con el Poder Judicial y el IEEM, que ponerse de acuerdo de los montos, las cifras y no veo que se vaya a tener algún conflicto”. ●

Reforma estará lista para diciembre: Duarte

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, aseguró que hay condiciones para que en diciembre esté lista la reforma del Poder Judicial del Estado de México, sin lesionar la relación entre los tres poderes y garantizando que el costo de las elecciones no afecte los renglones primordiales del presupuesto estatal.

En entrevista con diversos medios dijo que están trabajando para sacar una sola iniciativa entre los tres poderes, el Ejecutivo, Judicial y Legislativo, pero

si esto no se logra, los acuerdos se van a construir a partir de las iniciativas que se presenten al Congreso local, donde ya hay dos planteamientos de Morena y el Partido del Trabajo. Y dio a conocer que han tenido encuentros entre los tres poderes para ver si logran tener una propuesta integral. “Si no se logra, queremos que las iniciativas que se vayan presentando por parte de los grupos parlamentarios se enriquezcan con todas las coincidencias que se vayan teniendo”.

“La reforma federal mandata cosas muy concretas, por lo cual

no hay para dónde moverse, incluso está prohibido hacer alguna interpretación, por lo que la reforma mexiquense ya tiene los márgenes para los cambios que llevará a cabo en la entidad”, dijo.

“Yo creo que la reforma puede estar lista en diciembre, creo que hay condiciones porque si avanzamos y precisamos los alcances de las diversas propuestas puede avanzar muy rápido y después pasar a las reformas de otras normas que se implementen, que es básicamente la parte electoral para garantizar el funcionamiento o el concepto y

LAS CLAVES

Acciones

El Secretario de Gobierno dijo que trabajan para sacar una iniciativa entre los tres poderes.

Iniciativas

Ya hay dos planteamientos de Morena y el Partido del Trabajo para su análisis correspondiente.

PARA DICIEMBRE, ESTARÁ LISTA LA REFORMA JUDICIAL: HORACIO DUARTE

INFORMA EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO QUE HAY ENCUENTROS ENTRE LOS PODERES PARA SACAR UNA PROPUESTA POR CENSO

MARIO RODELA

El Poder Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial del Estado de México sostienen encuentros para delinear una reforma al Poder Judicial mexiquense por consenso, pudiendo tenerse lista para el próximo mes de diciembre, informó el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte.

En este sentido, comentó que “hemos tenido encuentros los tres poderes para ver si logramos tener una propuesta integral, si no se logra, queremos que las iniciativas que se vayan presentando por parte de los grupos parlamentarios se enriquezcan con todas las coincidencias que se vayan teniendo en términos de la reforma a la Constitución federal”.

El jefe de la política interna estatal puntualizó que la Reforma Judicial aprobada a nivel federal, no da mucho

margen de maniobra para las interpretaciones, por lo que sólo se tratará de hacer adecuaciones mínimas y comenzar a trabajar en proyecciones presupuestales para poderla concretar.

“Al interior del propio Congreso tendrán, en coordinación con el Gobierno, con el Poder Judicial y el IEEM que ponerse de acuerdo de los montos, las cifras, y no veo que haya conflicto”, agregó Duarte.

Y dijo que la Reforma al Poder Judicial del Estado de México que se busca construir, también deberá definir el procedimiento que seguirá para la renovación de su titular, ello bajo el entendido que Ricardo Sodi Cuellar concluye su gestión a principios de enero de 2025, por lo que dijo, hay tiempo suficiente para trabajar en el tema.

“Soy respetuoso de los magistrados que han dicho que quieren dirigir el Poder Judicial, ¡bienvenidos a la democracia!”, expresó el titular de la Secretaría de Gobierno.

Horacio Duarte fue entrevistado al término del Quinto Informe del presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, Ricardo Sodi.



Reforma Judicial en Edomex, **para finales de diciembre**: Duarte Olivares

MIREYA ÁLVAREZ

Toluca, México.- En entrevista con diversos medios de comunicación, el secretario General de Gobierno, **Horacio Duarte Olivares**, indicó que para conformar una propuesta integrada sobre la **Reforma al Poder Judicial**, los tres Poderes siguen teniendo pláticas para lograr una iniciativa completa e incluyente, aunque dijo que de no ser así se puede ir enriqueciendo con todas las coincidencias que los Grupos Parlamentarios en el Congreso local vayan presentando, para que pueda estar lista en el mes de diciembre.

"Yo creo que hay condiciones, porque si avanzamos y precisamos los alcances de las diversas propuestas, pues puede avanzar muy rápido, y después pasar a las reformas de otras normas que implementen, precisamente, que es básicamente, la parte electoral, para garantizar el funcionamiento o el concepto, la idea que se plasmó en la Reforma federal", manifestó.

En este sentido, Duarte Olivares indicó que hay tiempo suficiente, **"estamos a 21 de noviembre, según me acuerdo, la Constitución dice que el periodo puede irse hasta**

el 31 de diciembre, digo, no sería lo ideal, pero yo creo que hay tiempo".

Respecto a los cambios que se podrían hacer, aseveró que se ha revisado que por su parte se va a respetar cualquier pronunciamiento, lo único que han pedido, dijo es que se respete lo que dice la Constitución Federal, **"ahí no hay margen a interpretación, no hay margen a decir lo que yo quiero sino lo que dice la Constitución, ese es el primer elemento"**.

El segundo, abundó es que en la medida que construyen, o en su momento, una posibilidad o un dictamen porque también puede ser una iniciativa que se enriquezca en el pleno de la Cámara con el dictamen y entonces se tenga una reforma que aterrice correctamente la Reforma, debido al nuevo modelo en septiembre.

"El tema de la presidencia tiene que estar en el marco de la nueva reforma, se tendrá que buscar un articulado, ya sea en el texto de la reforma o en los transitorios que defina que se va a hacer en esta condición sui generis de que va a terminar el periodo del presidente Sodi, va a entrar un nuevo modelo más o menos en septiembre, entonces hay que resolver ese tema, pero yo creo que vamos a encontrar coincidencias, hay formas jurídicas de resolverlo", indicó.

Al ser cuestionado sobre el costo de las elecciones y si podría afectar otros renglones prioritarios en el presupuesto, el funcionario estatal subrayó que de aprobarse la reforma la parte inmediata es plasmar la parte presupuestal, en eso dijo: **"el nuevo Secretario de Finanzas Oscar Flores, está trabajando en una idea, en una propuesta para que haya total congruencia entre lo que mandató el Congreso"**, ya que aseguró que lo esencial son los programas sociales, el combate a la corrupción, el que funcionen las instituciones, la obra pública, por ende recalzó que no se va a ver afectado.



**Continúan reuniones entre los tres poderes para lograr iniciativa incluyente
Asegura funcionario que "todavía hay tiempo para ello"**